



RAPPORT MORAL de la Présidente

Année 2024

Assemblée Générale 2025 - Lundi 16 juin 2025

à 16h au siège d'Amara45

Mesdames et messieurs, chers partenaires, chers amis,

Je vous remercie sincèrement de vous joindre à nous pour cette nouvelle Assemblée Générale d'AMARA 45.

Je salue notre vice-président, Patrice Ridoux, qui n'a pas pu venir, et Aurore Billet, notre secrétaire-adjointe, qui participe en distanciel.

Je profite de cette occasion pour vous présenter :

Mario Da Costa, notre nouveau secrétaire, qui représente l'EPSM Daumézon,
et

Alexandre Hausknost, notre nouveau trésorier, qui représente l'AIDAPHI.

Je salue enfin les partenaires, les élus et les financeurs qui n'ont pas pu venir, mais qui nous ont envoyé leurs encouragements.

Le tissu associatif a ceci de particulier qu'il réunit des individus - plus rarement des institutions - qui se retrouvent autour d'une idée, d'un projet qui fait sens à leurs yeux. Ensemble, ils décident de s'unir pour faire avancer les choses.

Lorsque nous avons créé AMARA 45, nos trois structures : l'Apleat-Acep, l'Aidaphi et l'EPSM Daumézon, ont fait un pari :

Que trois **organisations** impliquées dans le territoire **s'associent** pour construire un **projet commun en soutien à la jeunesse**.

Nous avons d'abord rédigé une charte. Puis créé AMARA 45. Et nous avons uni nos forces professionnelles et humaines dans cette aventure.

13 ans plus tard, regardons le chemin accompli : nos équipes ont soutenu plus de 6.500 situations différentes en individuel. Procédé à 21.200 entretiens. Organisé des dizaines d'interventions collectives, une cinquantaine de réunions du Réseau de l'Adolescence. Accompagné une quarantaine de promeneurs du net. Alors que nous avions démarré avec un seul lieu d'accueil à

Orléans, qui se trouvait à l'époque devant l'ancien hôpital Madeleine, nous recevons maintenant les jeunes dans nos locaux à Orléans et à Montargis, mais aussi sur presque tous les cantons du Loiret, en aller-vers. Nous sommes passés de 5 à 22 professionnels, et nous sommes devenus employeurs.

Quelle fierté de constater que notre solidarité associative n'a pas faibli, au contraire !

Quelle fierté aussi de faire partie du **réseau des Maisons des Adolescents**, un réseau avec lequel nous partageons des valeurs fortes :

- L'accueil gratuit, confidentiel, et inconditionnel de tous les jeunes qui le souhaitent (et de leurs proches)
- L'accompagnement par une équipe pluriprofessionnelle, et pluri-institutionnelle, sans aucun jugement ni stigmatisation.

Quelle fierté enfin d'**accompagner cette jeunesse** qui nous questionne, nous incite à toujours nous former, nous adapter, progresser, sans rien renier pour autant de nos convictions.

Puisqu'on parle des jeunes, prenons conscience qu'ils vivent une période tout à fait particulière. Le monde qui nous entoure n'a rien à voir avec celui que nous avons connu à leur âge.

Santé Publique France évaluait fin 2022 qu'environ **1 jeune sur 4** présentait des **symptômes dépressifs graves**. Je ne vous dirai pas que cela s'est amélioré depuis. Je ne vous dirai pas non plus que les adolescents du Loiret sont épargnés.

MAIS : Il n'est pas question de nous décourager, bien au contraire.

Les sociologues nous expliquent aujourd'hui que le monde des adultes n'a pas été à la hauteur, symboliquement, pendant la crise sanitaire. Que nous n'avons pas su faire bouclier pour soutenir nos jeunes, car nous étions nous-mêmes dépassés par la situation.

Aujourd'hui notre association tient à se montrer à la hauteur.

Nos équipes sont mobilisées avec beaucoup d'engagement pour :

- accueillir cette jeunesse **dans sa diversité**,
- **adapter** nos réponses aux besoins,
- et **travailler le plus efficacement possible avec nos partenaires**.

Car nous ne devons pas perdre de vue ce que nous sommes : un lieu **généraliste**. Si AMARA 45 est tout à fait compétente dans ses missions, elle a aussi besoin de « **partenaires-relais** » solides. Nous ne le répéterons jamais assez.

Et s'ils **répondent présents à nos côtés**, nous devons tout de même lancer un appel aux financeurs et aux responsables des politiques publiques :

Nous avons besoin de places en CMPP. En CMP. En hospitalisation. En hébergement. Besoin d'orthophonistes. De médecins. Besoin d'une prise en charge des troubles alimentaires. Des idées suicidaires. Besoins d'équipes mobiles à nos côtés dans les territoires ruraux. (*A bon entendeur !*)

Un grand nombre des adolescents qui font appel à AMARA 45 se présentent avec des histoires complexes, douloureuses, qui sont parfois difficiles à recevoir, ou qui ne sont pas de notre ressort, et que nous suivons en attendant qu'un autre service puisse prendre le relais.

En tant que Présidente, je suis heureuse de vous informer que nous avons pu mettre en place 8 séances par an d'**analyse des pratiques professionnelles** pour soutenir chaque équipe, à Montargis et à Orléans.

Elles assurent leurs missions avec courage et bienveillance, je profite de ce moment pour les en remercier chaleureusement.

Sur 2024, parmi tous les sujets évoqués par les jeunes, à la Maison des Ados ou auprès des Promeneurs du Net, le **relationnel familial** est un des plus présents.

Les équipes se mobilisent donc – entre autres - sur la **parentalité**.

Elles reçoivent de plus en plus les parents, en entretien. Elles se déplacent sur les établissements pour des cafés des parents. Elles encouragent les promeneurs du net à se mettre en lien avec les familles sur les réseaux sociaux.

Elles procèdent à des entretiens familiaux à la MDA, et réfléchissent aux activités collectives qui pourront aider les jeunes à s'exprimer, mais aussi à renouer avec leurs parents.

Cette posture d'adaptation permanente de l'équipe est notamment valorisée lors des **temps de rencontres avec les autres Maisons des Adolescents**, dans la région notamment, mais pas seulement. La dynamique de travail est excellente. Sur 2024, tous les professionnels des MDA de la région se sont retrouvés pour des temps de formation et d'échanges. Ils en ont profité pour présenter leurs nouvelles réflexions, leurs nouvelles façons de travailler. C'est un vrai plaisir de sentir tous ces professionnels mobilisés pour les jeunes.

Comme nous ne sommes pas les seuls à réfléchir à l'évolution de nos missions, je vous informe qu'en ce moment-même, depuis fin 2024, un groupe de travail, créé par le Ministère de la Santé, réfléchit au nouveau Cahier des Charges National des Maisons des Adolescents.

Nous espérons que nous pourrons vous le présenter à la prochaine Assemblée Générale.

Pour revenir à AMARA 45 :

Nous vous avions quitté, l'an dernier, avec un résultat 2023 en fort déficit, et une perspective de réduction de postes pour raison budgétaire.

Cette année 2024 sera plus favorable, comme vous pourrez l'entendre tout à l'heure quand notre trésorier vous présentera le rapport financier.

Bien sûr certaines de nos difficultés perdurent :

- Nos soucis de trésorerie ne sont toujours pas réglés.
- La demande continue d'augmenter, créant des délais d'attente.

- Notre directrice attend toujours le financement d'un poste de comptable ou le renouvellement des véhicules vieillissants.

Mais, sur 2024, nos financeurs nous ont réellement exprimé leur soutien :

La Région nous aide désormais, ce qui n'était pas le cas avant. Et grâce à son financement, à celui de la CAF, et celui de l'ARS, nous avons pu **renforcer notre équipe d'accueillants**.

Sur les 22 professionnels qui travaillent pour AMARA 45, seuls 4 étaient nos salariés directs. Ils sont 8 désormais !

Je remercie donc chaleureusement nos financeurs pour leur confiance.

Avant de clore ce rapport moral, je tiens comme il se doit à saluer l'engagement à nos côtés de chaque membre du Conseil d'Administration, et plus particulièrement les représentants des membres fondateurs.

Notre partenariat est solide, c'est un plaisir et un véritable atout.

Je vous souhaite à toutes et tous une belle Assemblée Générale !

Claire BOTTE
Présidente d'AMARA 45